



No alcanzo a comprender aún cómo es que pretenden mover a México (y no es *slogan*) con el proyecto de presupuesto que fue presentando por el **Gobierno Federal** ante el **Congreso**, cuando las reducciones presupuestales son multimillonarias y, lo que no tiene este país, es *dinero!*, todos los *presupuestos*, *fondos de ahorros*, *fideicomisos*, se fue en *programas sociales* para "*someter al pueblo*", y ahora este país puede caer en una severa crisis de la que tendrán que pasar muchos sexenios antes de que se recupere o, una nueva **Revolución Mexicana**.

Empezamos, preocupados, por la reducción que pretenden hacer a las fuerzas armadas mexicanas. Recordemos que, durante el sexenio de **López Obrador**, este sector fue altamente beneficiado con recursos, le dieron apertura total y las convirtieron en constructoras, principalmente para hacerse cargo de todavía más dinero. Hoy, eso dará un cambio drástico, ya que la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)**, recortó el presupuesto a la **Defensa**, **Secretaría de Marina (Semar)** y **Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC)** en el proyecto de presupuesto 2025.

En la propuesta de egresos de la Federación para el próximo año, se contempla que la **Defensa** tenga un presupuesto de **151 mil 995 millones de pesos**, lo que representa una **disminución de 43.8 por ciento** respecto a los **270 mil 465 millones de pesos** aprobados para 2024.

Mientras que la **Semar** contempla la entrega de **65 mil 888.7 millones de pesos** para el próximo año, que es **12.1 por ciento** menos a los **74 mil 994 millones de pesos** autorizados para el año que transcorre.

Por su parte, la **SSPC** también sufrirá un recorte de recursos para el próximo año, ya que en el proyecto de presupuesto se prevé destinar **70 mil millones de pesos** contra los **110 mil millones de pesos** que se aprobaron para 2024.

No puedes dar todo el poder y luego cortarlo de un plumazo, como se está haciendo en estos momentos. **Reducir el presupuesto** hasta en un **50%** a las fuerzas armadas, que han sido leales a las disposiciones "**comunistas**" de la administración que recién concluyó y de la que empieza, es ponerse una

COLUMNA uno

Por Karina A. Rocha Priego

Recortes presupuestales 2025 empobrecerán más a México



"soga al cuello", sobre todo, **¿qué pasará con los 74 proyectos de obra pública propios y 367 de otras instituciones que manejaba la Defensa Nacional?**

Por lo pronto, los proyectos que quedarán truncos serán:

Para la Defensa

Se cancela sustitución de unidades con más de 15 años de antigüedad, la compra de 20 vehículos tácticos blindados para las labores operativas en campo con tecnología de última generación; adquisición de una ensambladora militar para ensamblar y darle mantenimiento a las unidades blindadas que tiene la institución castrense; además de la adquisición de vehículos multipropósito, camionetas *pick-up* de doble cabina 4 x 4, y tractocamiones para el transporte de maquinaria, ayuda humanitaria, entre otras actividades requeridas.

Para la Fuerza Aérea

Se trunca la compra de dos aeronaves tipo Hércules que son multipropósito y sirven para el traslado de transporte pesado. También la construcción de dos radares móviles para detectar aeronaves en la zona sur del país, ruta de los aviones con droga que vienen de Sudamérica o Centroamérica con destino a Estados Unidos.

Para la Armada de México

Se cancela la construcción de un buque logístico, 12 patrullas costeras, 12 interceptoras y siete patrullas oceánicas. Además de la adquisición de 20 aeronaves, 16 de ala fija (aviones) y cuatro de ala rotativa (helicópteros), los cuales son utilizados en labores de vigilancia de los litorales mexicanos, búsqueda y rescate, ambulancias aéreas y apoyo a las labores de seguridad. De igual manera, se cancela la compra de enseres y víveres para utilizarlos en las zonas de desastre natural para ayuda a la población civil, algo considerado dentro del **Plan Marina**.

Al respecto, **¿qué opinan las Fuerzas Armadas?** Seguramente están "**vetados**" para dar a conocer su posicionamiento respecto a los recortes presupuestarios que sufrirán en 2025, pero, estarán de acuerdo que, si así están tratando a las **Fuerzas Armadas mexicanas**, los demás sectores **¡serán literalmente destruidos!**, económicamente hablando.

Es realmente preocupante lo que se pretende con las fuerzas del orden, sobre todo en estos momentos en que **México** está sumido en una verdadera guerra de cárteles y células criminales, luego de lo permisivas que han sido las autoridades con estos

CONTINÚA EN PÁGINA 3



VIENE DE PÁGINA 2

grupos, pretendiendo tener "a los delincuentes y narcotraficantes" comiendo de su mano, para convertirlos en "cómplices políticos" ante los fines de "conversión política" que llevan a cabo en el país, peor aún cuando las necesidades sociales y económicas demandan mayor atención.

Pero me queda una duda, ¿las Fuerzas Armadas se quedarán como si nada pasara ante este recorte? Porque de protectores de la soberanía de nuestro país, de ser el sector más respetado por la población, los convirtieron en limpiadores, cuidadores, y hasta albañiles y constructores, manejando un presupuesto multimillonario, ahora que vuelven a ser sólo las Fuerzas Armadas, sin dinero para modernizarse, ¿se quedarán callados? Si es así, ¡que viva la lealtad!

Pero como todos ya saben, no sólo las Fuerzas Armadas y Seguridad serán afectadas con el recorte presupuestal, sino también dos sectores más que, se supone, ¡deben ser prioritarios!, más allá de programas sociales y componendas, la salud y la educación deben ser consideraciones "de la 4T" lo que menos les importa es "un pueblo educado, preparado, profesionalizado", al final todo el dinero que se genera en México -y eso parecen no entenderlo- es ¡de los mexicanos!, hombres, mujeres, niños, ancianos, es para ellos, para su bienestar, su preparación, su salud y, dicho sea de paso, no es para mantener migrantes que llegan al país y se convierten en delincuentes y mucho menos es para "hacer préstamos de solidaridad" a países socialistas como Cuba o Venezuela, entonces, no tendrían las autoridades por qué afectar el presupuesto a Salud y Educación, pero así será; seguramente el Congreso aprobará todo "sin chistar" pues está conformado por añojos y no por legisladores representantes del pueblo.

Nada más imagínese que para Salud, proponen un presupuesto de 66 mil 693 millones de pesos (113 mil millones de pesos menos que en 2024), cuyo enfoque es garantizar la atención médica gratuita a los mexicanos sin seguridad social laboral. Este segmento recibirá una inversión significativa a través de diversos programas y entidades, destacando el fortalecimiento del IMSS-Bienestar y el acceso universal a medicamentos y trata-



mientos, pero, ¿será?, porque eso se viene pregonando desde hace seis años, y resulta que los hospitales públicos ¡no tienen ni para aspirinas!, que los pacientes ¡vulnerables!, como les llama este gobierno, tienen que salir corriendo a las calles a buscar medicamentos, accesorios médicos, hasta equipos quirúrgicos para que atiendan a sus familiares.

Dicen, de los recursos totales, 36 mil 846 millones de pesos estarán dirigidos a programas específicamente diseñados para personas sin seguridad social. ¡Súper, padrísimo! Pero le dan gran promoción al IMSS-Bienestar que, dicen, ¡dará un servicio de salud como en Dinamarca, sin embargo, querido lector, si nos vamos al IMSS como tal, donde a los trabajadores se les descuentan quincenalmente sus cuotas o a las empresas, para el caso es lo mismo y, ciudadanía si no se paga el IMSS porque le caen toda clase de revisiones y acoso por parte de las autoridades, sobre todo laborales, pero el IMSS ¡carece de todo!

No tienen tomógrafos y si los tienen, están descompuestos. La farmacia del IMSS, generalmente ¡está vacía!, no tienen los medicamentos más elementales para dar a los ¡derechohabientes!, o sea que, por lo que pagan, tienen derecho, pero no se los dan porque nunca hay nada, lo que obliga a enfermos o familiares de los enfermos a ir a surtir sus recetas en farmacias tradicionales donde el medicamento más barato supera los 400 o 500 pesos. Es más, hay medicamentos que superan ¡los seis mil pesos, una cajita de gasas especiales para gente quemada! El IMSS no tiene esos medicamentos ¡ni los tendrá!

Entonces, ¿qué debe esperar la población "vulnerable" del IMSS-Bienestar? ¿Más de lo mismo? Porque, si es así, una vez más "le mintieron al pueblo". Presumen que con 25 mil 599 millones de pesos se dará atención gratuita de salud y medicamentos, garantizando el acceso universal a servicios médicos básicos y tratamientos esenciales.

Que para fortalecer la atención médica se asignarían 921 millones de pesos para mejorar infraestructura y equipos en centros de salud que atienden a población vulnerable, pero estarán de acuerdo en que pasaron seis años y el sector salud ¡no tuvo cambios!, bueno, sí, empeoró de manera considerable.

Antes, por lo menos la gente "vulnerable",

como tanto la llaman, tenía el Seguro Popular que fue creado en una administración y puesto en marcha en la misma, no le dieron tantas vueltas y, consta, el Seguro Popular ¡salvó muchas vidas! Lo que no ha hecho el sector salud actual, al contrario, demostraron su incapacidad durante la pandemia de Covid-19, donde murieron, supuestamente, casi 350 mil pacientes (dato que dista de la realidad).

Y es que, hasta junio de 2023, se tenían 7'633,355 pacientes confirmados; 11'638,267 personas; 3,558 activos y 334,336 defunciones, dato que, insisto, dista de la realidad, pues si nada más había 7'633,355 pacientes confirmados, que hayan muerto 334 mil es una burla. Además, en ese entonces, los investigadores destacaron que las muertes en exceso no se debieron a las condiciones de salud de la población o del sistema de salubridad, sino a las políticas implementadas para atender la emergencia. O sea, negligencia del gobierno federal y, hoy, ¡pretenden que todo estará bien y que, a pesar de la reducción del presupuesto, habrá salud de calidad para los mexicanos? Y si nos vamos al sector educativo, vemos que la baja equivaldrá a 3.2 por ciento del PIB, la menor inversión desde 2013. Y es que, para la Secretaría de Educación Pública (SEP), se tendría un recorte de 1.5 por ciento, lo que se concentra en patrimonio y actividades culturales. Según los especialistas, el gasto por nivel educativo, por estudiante, los principales recortes, se destinan a educación superior y posgrado, mientras que para educación básica se mantienen alrededor del mismo nivel, pero se propone un aumento de más de 50 por ciento para las becas Rita Cetina, otro programa social dedicado al "sometimiento de la población" en México. Becas para estudiantes, cuando al Sistema Educativo lo convirtieron en mediocre, a través del cual se pueda manipular, a edad temprana, a los niños y jóvenes para que caigan en la trampa del comunismo. ¿Dónde están los beneficios?, seguramente se preguntan también ustedes, queridos lectores...

**TE INVITO A PARTICIPAR CONMIGO TODOS
LOS DÍAS, EN CAMBIANDO DE TEMA,
A TRAVÉS DE karina_rocha1968@yahoo.com.mx**